



# som Mutxamel

www.somoslalacanti.com

El periódico de Mutxamel

Año 4/Número 44/18 de diciembre de 2023

# Ya es Navidad en Mutxamel









DICIEMBRE 2023 | 3

### Local

### La joven Loreto próxima aspirante a MasterChef Junior



Loreto aspirante a Masterchef Junior I Instagram oficial de Loreto; @loretomcj10

◆Con tan solo 8 años. la mutxamelera participará en la próxima edición de MasterChef Junior. la da. Además de ser una apasiona-

linario español.

La vida de Loreto está muy ajetrea-

gimnasia rítmica y toca el saxo. Su destreza en la cocina le viene de familia. Aprendió a cocinar con su padre a los 4 años, ya que su familia tiene dos restaurantes. Uno de ellos, lo abrió su abuelo hace 60 años y a ella le gustaría seguir con el negocio familiar. Sin embargo. otro camino que podría tomar es el de la pediatría, ya que le fascina. Cree que quizá podría compaginar ambas, aunque es una decisión que tomará más adelante, cuando sea más mayor, «allá por los 10 años», piensa. Su chef favorito es Jordi Cruz.

da de la cocina, también adora la

El concurso de cocina estrena la décima edición de su versión infantil en los días previos a la Navidad El programa de prime time se podrá seguir tanto en La 1 de Televisión Española como en la platafor-

### Se expone en Bruselas la renaturalización del Río Monnegre para dar cabida al proyecto Corredor Verde del Monnegre



La Diputación de Alicante y la Generalitat Valenciana son socios en este provecto de aprendizaie interregional

◆Reunión del proyecto NBS4Local Interreg en Bruselas, a la que se ha desplazado una delegación de responsables y técnicos de la Generalitat Valenciana, la Diputación Provincial de Alicante y ayuntamientos de l'Alacantí, encabezada por el Direc- La Diputación de Alicante y la Genetor General de Urbanismo, Paisaje y Evaluación Ambiental Miguel Ángel

El proyecto se centra en impulsar políticas locales de aplicación de soluciones basadas en la naturaleza para la meior gestión de los recursos hídricos v la protección frente a los fenómenos climáticos extremos

ralitat Valenciana son socios en este proyecto de aprendizaje interregional en el que se comparten buenas prácticas de cinco países europeos. El proyecto que está liderado por el Ministerio del Interior de Hungría, y cuenta con socios de Bélgica, Croacia, Finlandia y Polonia, comenzó en marzo de 2023 y tendrá una duración total de cuatro años.

El alcalde de Mutxamel, Rafael García Berenquer, forma parte de la delegación, que presentará como eiemplo de buena práctica las actuaciones de recuperación del río Monnegre y sus infraestructuras hidráulicas, con la intención de que este proyecto sirva de catalizador para obtener recursos económicos para el desarrollo del proyecto del Corredor Verde del Monnegre, una iniciativa que impulsa la Diputación Provincial y a los seis municipios de la zona. El edil ha guerido destacar la "gran oportunidad que es para nosotros poder dar a conocer este tipo de actuaciones y buscar los fondos necesarios para poder optar a subvenciones para el desarrollo de dicho

# **Editorial** Llegó la Navidad

Yeray Vergara Sánchez

Llegó la Navidad a Mutxamel y también ha llegado a Madrid, con un puente de diciembre que ha batido récords absolutos de afluencia de gente a la capital. Llegó la Navidad

a Mutxamel pero también llegaron muchas cosas antes. Desde el último número de Som Mutxamel han pasado muchas cosas en este maravilloso pueblo, todas ellas contadas por mis compañeros de la meior manera.

En el número de Noviembre se habló sobre lo que venía en materia de Igualdad en Mutxamel, con la Marcha contra la Violencia de Género. Si no me equivoco, es la primera vez que se realiza esta marcha en el municipio v es algo a celebrar. Entre todos tenemos que acabar con esta lacra y actos como este que condenen esos el machismo son ahora más necesarios que nunca.

Mutxamel pudo disfrutar de un día deportivo en su maravillosa rambla donde el Basquet, el Fútbol, el Voley o la Pilota Valenciana entre otras cosas fueron los protagonistas del día. Precisamente de la Pilota Valenciana quería acordarme, va que desde mi humilde opinión hay que poneda en valor, es un deporte autóctono de nuestra tierra v tiene que perdurar. Por ello, la Escola de Pilota Valenciana que quiere implantar el Ayuntamiento es una muy buena manera de que ese deporte, de aquí, de la Comunidad Valenciana, no se pierda.

Y del deporte tradicional a otras tradiciones que en Mutxamel nos encanta cuidar como es la muestra de empresas y el mercado medieval donde todos los vecinos entre los que me incluvo, visitamos v disfrutamos.

Otra tradición muy nuestra y que queremos es la música, v siendo noviembre, me quiero acordar de nuestra banda, la SM L'Alianca de Mutxamel que otra vez recogió a nuevos miembros y ofreció un més cargado de ac-

También nos gusta cuidar a nuestros vecinos v acordamos de ellos cuando

va no están entre nosotros, es por ello que el pleno del Ayuntamiento apro bó ponerle el nombre de Guillermo Bernabeu a una calle, plaza o luga distinguido en el municipio, algo que sin duda merece este vecino ilustre de Mutxamel. Y de un vecino ilustre como es Guillermo a una pequeña vecina que ya es ilustre en nuestro pueblo. Se trata de Loreto Riera, una autentica cocinera que nos dará más de una alegría en su periplo por Mas ter Chef Junior.

Cuidar a los vecinos, eso creo que debe ser lo máximo para todo político municipal que se precie v también para todo vecino, es por ello, que e Avuntamiento comprará un nuevo edificio para el Casal de la Tercera Edad, para que nuestros mayores se sientan más cómodos que donde es tán ahora, si cabe.

Algo que también debemos pedir a nuestros políticos es que miren po el bien del municipio y que atraigan éxitos a nuestro pueblo. Es por esc que creo que la declaración de BIC de los Azudes es algo bueno y exitoso para el municipio. Personalmente los azudes para mí son algo especial, all vov cuando necesito escuchar solo la naturaleza y he fotografiado muchas veces el agua caer por ellos, es po eso que ese reconocimiento que sé que tanto se ha luchado es algo muy bueno para Mutxamel.

La rambla está encendida, los árbo les de cada casa y de todo el municipio están puestos y por delante quedan muchos días de Navidad de juntarse con la familia disfrutar brindar por la vida y también de se buenos, que los Reves Magos estár atentos a ver si nos hemos portado bien para traemos todos los regalos después de la cabalgata de reyes que con tanto cariño v amor se orga niza por gente del pueblo que estár todo el año pensando y mirando qué se puede hacer para que la noche más mágica del año sea todavía más





### Mª Loreto Riera Alberola, concejala de Fiestas



Ajuntament de Mutxamel

• Mª Loreto Riera Alberola es la concejala de Fiestas del Ayuntamiento de Mutxamel, además de ostentar las áreas de Educación, Cultura y Promoció i Ús del Valencià.

# "Hay que poner en valor el enorme trabajo que hay detrás de nuestra Cabalgata de Reyes"

Fiestas del municipio es y miembro de la comparsa Maseros, desde que nació, y ha estado mucho tiempo en la directiva en la Comisión de Fiestas, además de ser la Abanderada en el año 2008. Además de ser participante muy activa puesto que me gusta la Diana, el Tiroteo. Por lo tanto. he vivido las Fiestas desde todos los ángulos. En esta entrevista Loreto hace un balance de las pasadas Fiestas de Moros y nos informa de la extensa programación de actividades para estas Fiestas de Na-

¿Crees que es importante que el edil de Fiestas de un Ayuntamiento también sea festero? Sí, creo que siempre ayuda porque, de esta manera es más fácil ponerse de lado del Festero v así Comisión y Concejalia pueden ir de la mano.

¿Y qué tal ha sido la relación con la Comisión este año? Todo muy bien, piensa que es mi primer año como conceial que coincide con el primer año del presidente de la Comisión con el que he estado trabajando codo con codo durante muchos años por lo que la relación ha sido muy cordial. Y. además, he de decir que el anterior presidente ha deiado un campo bien allanado. La gente que ha cogido el relevo está muy preparada.

¿Qué supone que estas Fiestas tengan el reconocimiento de Interés Turístico Autonómico? Es un reconocimiento por el que mi predecesor trabajó muchísimo v a partir del cual hay que cumplir una serie de requisitos y nos marca un mayor nivel de exigencia.

Y lo que supone es que tanto el festero, las comparsas, el Ayuntamiento como la Comisión debemos trabaiar todos iuntos para ser más espectaculares, más vistosos más participativos. Ser más autoexigentes, a lo mejor, a la hora de cumplir horarios, que este año ha sido el comentario general porque la entrada se alargo un poco.

Este reconocimiento también nos hace ser conscientes de que somos unas Fiestas centenarias en donde se miran otras muchas, lo que nos enorgullece, pero también supone una gran responsabili-

¿Cuál es el próximo reto que os marcáis en las Fiestas de Moros y Cristianos? Sería seguir trabajando en la



Mª Loreto Riera Alberola, concejala de Fiestas

continuar mejorando en vistosidad y participación. En intentar armonizar horario v hacer convivir todos nuestros actos con la noche para intentar llegar a todos los públicos porque las Fiestas son para los festeros, pero también, y es algo que hace hincapié nuestro alcalde, para todos los vecinos y visitantes ya que también son Fiestas Patronales

Entramos ya en fecha navideña, y vuestro buque insignia es la Cabalgata ¿Qué nos puedes contar de ella? Probablemente sí, porque es la única Cabalgata de la comarca que mantiene ese punto más tradicional, porque es la única que mantiene una puesta en escena donde realmente se pone en valor v se cuenta lo que estamos celebrando que no deia de ser la tradición cristiana del nacimiento del niño Jesús

Tenemos una Comisión de la Cabalgata formada por voluntarios que reciben una subvención y reciben el encargo del Ayuntamiento de poner en funcionamiento el evento. Es un trabajo muy duro que probablemente mucha gente desconozca y hay que poner en valor porque salen muchas plataformas, hay que arreglarlas año tras año, hay que buscar la participación de la gente, es muchísimo esfuerzo y

misma senda que estamos. Queremos Pero además tenéis una programación navideña muy extensa para estas fechas ¿Qué novedades presenta? Como bien dices tenemos una gran cantidad de actos para gente de todas las edades, tenemos programas para conciliar la vida laboral y familiar como es el "Divernadal", que ponemos en marcha en otros periodos vacacionales.

> Además, para configurar toda esta programación contamos con el trabajo de otras áreas como puede ser Juventud. Mayores, también Turismo desde donde han puesto en marcha un tren turístico que recorrerá el municipio los días 16 y 23 de diciembre, para disfrutar de las luces. también de los Belenes que instalaremos en las calles. Con la conceialía de Medio Ambiente hemos programado rutas de senderismo v un Divernadal en el que podremos en valor todos nuestros espacios naturales. Por eso, desde Fiestas coordide todas las personas implicadas.

> También me gustaría añadir que desde la concejalía de Deporte se ha organizado la primera San Silvestre Popular, la gente puede venir disfrazada porque es una prueba deportiva pero también familiar y se celebrará el día 28 a las 18:00 de la tarde desde la puerta del Avuntamiento. Este año será la primera vez que hagamos una tarde-vieja el día 31 con un am-

quede, en lugar de bajar a Alicante y lo disfrute en el municipio, se celebrará en la zona del mercado desde las 11:30 con cotillón infantil, talleres, habrá música con dj y zona gastro con foodtrucks.

Por otro lado, destacar la feria de Navidad que será del 20 al 23 v se instalará en la zona del antiquo matadero. Es muy recomendable la visita de la casa de Papa Noel que siempre está muy bien ambientada v goza de gran éxito entre vecinos v visitantes de otros municipios.

Tenemos por un lado el Belén municipal v desde hace unos años se ha sacado del soportal del Ayuntamiento y este año lo hemos movido al pasaje de la Constitución. Y desde hace unos años, estamos reproduciendo Belenes de artistas locales, hace dos años empezamos con el de Arcadi Blasco, el año pasado fue el de María Dolores Mora, y este año se ha reproducido un Belén del artista Carles Ripoll. Son Belenes grandes que colocaremos en distintas zonas del municipio y poco a poco vamos creando una ruta de Belenes al mismo tiempo que damos visibilidad a los artistas del municipio.

El acto de Ja Ve Nadal es el que inaugu ramos los Belenes que te he comentado v hacemos entrega del concurso de cartel de la Cabalgata que es algo que le hace mucha ilusión a los niños que han participado. Además, este año también daremos el premio del I Concurso de Belenes

Y, por último, ¿Qué deseo pedirías en estas Fiestas? La verdad que lo que me gustaría es que la gente siguiera participando en nuestras actividades y las recibieran con ilusión. Y que todos disfrutemos de estas Fiestas con la ilusión de un niño pequeño. De todas las Fiestas las que más me gustan son la de Navidad y el acto que más me emociona es la Cabaldata porque ver la cara de ilusión de los niños no tiene precio. Aprovecho para desear una Feliz Navidad y próspero año en mi nombre y en el de todo el namos el trabajo de todas estas áreas y Avuntamiento de Mutxamel a todos los

> Este año será la primera vez que hagamos una tarde-vieja el día 31 con un ambiente fa-

# Madal a Mutxamel 2023

Feria de Navidad. Casita de Papá Noel.

Pregón de la Navidad. Actuación del So de Mutxamel.

**Tren de Turismo Navideño.** Salidas 18:00h., 19:00h. y 20:00h. desde Ayuntamiento

Divernadal ambiental. Temática: El Monte Mediterráneo. Ruta senderismo el Calvari.

26-29 DICIEMBRE Y 2-4 ENERO ...

8:00h. Biblioteca Mutxame

Matinera. 7:30h. a 09:00h. CEIP El Salvador.

Escuela Urbana de Navidad de 12 a 16 años.

Marató Noves Tecnologies 2023 XX Aniversari. De 10:00h. a 14:00h. y de 16:00h. a 22:00h. Casal de la Tercera Edat.

Divernadal ambiental. Temática: Residuos. Taller de creación de juguetes

**reciclados y Ginkana del reciclaje.** 9:30h. a 13:30h. aprox. Parque Canyar de les Portelles

Divernadal ambiental. Temática: El huerto y productos Km0. 9:30h. a 13:30h. aprox. Jardines de Penyacerrada.

Taller de Navidad Marcos para Fotos. 11:30h. Biblioteca Mutxamel.

I San Silvestre Popular. 18:00h. Av. Carlos Soler.

'El Baúl de la Navidad" Espectáculo Familiar.

Divernadal ambiental. Temática: El agua. Ruta guiada por los Assuts. 9:30h. a 13:30h. Aprox. Plaza detrás del Ayuntamiento

**Tarde vieja** A partir 11:00h. Plaça del Mercat.

Divernadal ambiental. Temática: Los árboles. Ruta por los árboles singulares de

Temática: Reutilización de los recursos. Taller de personalización de camisetas.

9:30h. a 13:30h. Plaza detrás del Ayuntamiento.

Temática: Cambio climático. Juegos en la Naturaleza.

Cavalcada dels Reis Mags de Mutxamel.









DICIEMBRE 2023 | 5

# La mutxamelera, Guillermina López-Bendito, premio Rei Jaume I en Investigación Médica

### Som Mutxamel

◆Los Premios Rei Jaume I de 2023, celebrados en el la Lonia de los Mercaderes han reconocido cada año a personalidades destacadas de la de Mutxamel, Rafael García, quien mejore la vida de la ciudadanía, en ciencia y la empresa de todo el mundo. En esta edición y dentro de los junto a Guillermina esta merecida puntualizado que "la próxima semana seis premiados se encuentra la mu- distinción. El primer edil se ha mos- recibiremos a la premiada en nuestro txamelera Guillermina López-Bendi- trado orgulloso, "que el nombre de consistorio municipal para agradecer to; distinguida con este galardón por un nuestro municipio vaya junto a per- y felicitar. en la que es su casa. Musus aportaciones al campo de la neu- sonalidades que suman una carrera txamel. este merecido premio". Por su rociencia. En concreto, por sus traba- profesional y logros de tal magnitud parte, la premiada destacaba acerca jos centrados en ver cómo el cerebro es un verdadero honor; siempre digo del proyecto premiado que "Lo noveprocesa información sensorial desde que Mutxamel tiene mucho bue- doso o distinguido respecto a otros laque se forma un embrión.

Generalitat Valenciana, Carlos Ma- Guillermina que aman su trabajo y zón y multitud de autoridades de las que día a día se superan para llegar instituciones valencianas, ha contado a ser meiores dentro de su campo v también con la presencia del alcalde sobre todo realizar aportaciones que no, además de a nivel patrimonial, boratorios del mundo es que nuestro El acto, que ha estado presidido por turístico y gastronómico, entre sus trabajo se centra en cómo se procesa el rey Felipe VI, el presidente de la vecinos cuenta con personas como esa información en los embriones».



Acto de los premios Rei Jaume I

### 'ofrece creaciones únicas que captan la esencia del bordado



Puedes encontrarles en la Av. de La Libertad. 72 de San Vicente 📉 Casi diez años siendo referentes en su sector



•La Brodadora es una empresa especializada en bordado que lleva casi 10 años en el sector. Actualmente se han trasladado a la Av. de la Libertat, 72 para ampliar el espacio de trabajo separando taller y tienda, y ofreciendo un servicio más completo para cada pedido personalizado, más género y material necesario para una personalización de calidad.

particulares como con empresas.

17:00 a 20:00 (de lunes a viernes), una tienda de uniformes, se transgalos para bebés, niños y adultos. refleie la esencia del cliente.

◆Con un taller y un enfoque inte- su compromiso es claro: cumplir formó en una empresa encanta- Pese a dedicarse a crear momengral. La Brodadora trabaja con un con los plazos, ofrecer calidad y dora, centrándose en canastillas, tos especiales para los más pequeestudio propio y lo hace tanto con atención personalizada y que se mantas, etc. ¿Su función? Per- ños, La Brodadora incluye prendas sonalizar tanto prendas de bebés personalizadas inspiradas en fes- gram (@Labrodadora) o en la web Desde las 9:30 hasta las 13:30 y de Lo que comenzó como la visión de como uniformes empresariales, re- tividades locales, como Moros y

Cristianos, con chalecos, polos camisetas que rinden homenaje las tradiciones de la localidad, colaborando con las hogueras.

Actualmente producen sobre todo materiales especializados para el personal sanitario, cada área recibe una chaqueta personalizada buscando la máxima comodidad v calidez. Y va están centradas en la elaboración de prendas de cara a la temporada de invierno y la Navidad

"Puntualidad, compromiso, dedicación, creatividad y calidad", son las reseñas con las que se refieren los consumidores sobre la empresa. Cada cliente recibe una atención única y cada idea se materializa con atención v cuidado. Con tan solo una llamada v realizar un encargo la idea pasará al taller en cuestión de unos días independientemente de si se lleva una prenda propia d de si se compra en la misma tienda. Pueden contactar con ellas en el número de teléfono 686 089 668 o mediante su correo info@labro dadora.com preguntando por Alba Fenoll. Echa un ojo también a sus redes sociales (Facebook e Instawww.labrodadora.com)



# omos Navida



### Cableworld Mutxamel



En Cableworld reciben la Navidad muy ilusionados. tanto como el primer día. Ahora puedes duplicar tus gigas y disfrutarlos hasta marzo por solo 1 euro más. No dejes pasar esta oportunidad y disfruta de un fin de año por todo lo alto confiando en los auténticos referentes en el sector de la fibra, que quieren aprovechar estas páginas para desear a todos sus clientes y vecinos una FELIZ NAVIĎAD.



### Núcleo Gestiones Inmobiliarias



El equipo de inmobiliaria Núcleo tiene ese espíritu joven con garbo e iniciativa a la vanguardia de la tecnología, pero que a la vez cuenta con una gran formación v experiencia en el mercado inmobiliario En estas fechas guieren desear a los vecinos y clientes que pasen unas felices navidades y un próspero año 2024

# **Autotaller** Mirauto

Taller Mirauto pone a tu disposición un verdadero y único servicio de taller mecánico en Mutxamel (Alicante). Garantizan la agilidad de un servicio rápido v de calidad. Su misión empresarial es consequir la confianza y satisfacción de todos sus clientes. Por eso, ofrecen siempre un trato personalizado, profesional y garantizan cada acción realizada. Están cerca de alcanzar su 25 aniversario, pero antes quieren desear a todos los vecinos unas felices fiestas en estas fechas tan importantes.





### Toldos JSG

Empresa dedicada al diseño y producción de toldos hechos a medida cambios de lonas, mosquiteras y persianas. Les avalan más de 7 años de experiencia en el sector, siempre priorizando la calidad y el mejor servicio de atención al cliente. En 2024 seguirán renovándose y ofreciendo el meior servicio v las meiores calidades. Desde Toldos JGS desean a vecinos y clientes que pasen unas felices y prósperas navidades.







# Somos Mavidad



# El Forn Benimagrell



Espectacular horno que además de su afamado pan, tienen otras riquísimas piezas de horneado como las diferentes clases de cocas (imprescindibles las de mollitas, pisto y verduras con embutidos), bizcochos, empanadillas v todo tipo de bollería. Estas navidades disponen de los meiores productos típicos. pastas caseras y dulces deliciosos. Cada navidad se reinventan y en estas fechas te esperan para que descubras todo su surtido de delicias.

# Centro Comercial "La Almajada" Frente al Colegio "Cebat" horario: 10:00 - 14:00 C/ Escorpio, 1 - Tel./Fax: 965 95 63 67 17:00 - 20:00 Mutxamel sábados: 10:00 - 14:00

### Clínica Veterinaria La Almajada



Cuentan con una amplia variedad de servicios para el cuidado de los animales. Entre ellos, destaca la disponibilidad de baños para mantener a las mascotas limpias y saludables. El equipo de profesionales que trabaja en la clínica está altamente cualificado y cuenta con una amplia experiencia en el cuidado de animales. Además, el trato cercano v amable que ofrecen a los clientes es uno de los aspectos más valorados por los usuarios. Si estás buscando un lugar donde cuidar de tu mascota, no dudes

en contactar con la Clínica Veterinaria La Almajada. Su equipo de profesionales te atenderá de manera personalizada y te ofrecerá los mejores servicios para el cuidado de tu animal. Haz que tus peludos también disfruten de estas fechas tan especiales.

## El Canyar de les Portelles

Un entorno ideal en el que disfrutar de las veladas navideñas. Descubre sus propuestas para esta recta final de año y reserva para tus cenas de empresa o celebraciones familiares. Estamos en plena época de disfrutar rodeados de amigos o familia degustando los meiores platos v a los meiores precios v eso lo puedes hacer sin salir de Mutxamel, Encontrarás un trato exquisito y profesional y no te arrepentirás de







Haz tu reserva para las comidas y cenas de empresa. Pregunta por nuestros menús

# El Canyar de les Portelles Cocina Mediterránea- Especialidad en arroces

### Menú Navidad

ENTRANTES - Tomate trinchado con ventresca y salazón - Salteado de chipirones con ajos tiernos y pasas - Carpaccio de salmón y bacalao - Langostinos hervidos

- Arroz de bogavante (por encargo) - Cocido completo (por encargo) Lubina al cava - Codillo en salsa Postre especial de Navidad y Café - Bebida incluida

c/ Juan XXIII nº 48 - Mutxamel - Tlf. 623 508 111 - 965 96 76 98



Feliz Navidad y próspero año 2024

